

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 17 DE ENERO DE 1925

NUM 1828

La situación del cambio

Ayer el cambio estuvo en poca actividad. Las operaciones que se hicieron fueron pocas y por lo tanto no se notó gran alza en él.

Hoy al medio día, al cerrar operaciones los bancos, el cambio había tenido los siguientes aspectos en contra la posición al de ayer en pequeñas diferencias de medios puntos.

Sobre Nueva York,

los dólares tuvieron poca demanda al 400, sobre libras esterlinas se transaccionó a razón de 282, o sea que la libra valía 15-28 colones.

Los otros, sobre Italia, Suiza, España, Francia, Amsterdam han tenido el mismo precio de ayer sin ninguna variación.

En general el mercado de monedas no ha tenido novedades.

Hoy en el Golf Club

Hoy a las 16 horas se efectuará en los elegantes salones del Golf-Club, situado en la Sabana, el primer the de la temporada veraniega, al que con-

currirán muchas distinguidas familias.

Probablemente, se dará un buen rato, a los acordes de una magnífica orquesta que ha de amenizar el espectáculo.

ACCIONES QUE SUBEN

Las acciones de la Cooperativa de Casas Baratas han subido de una manera rápida. Ahora una acción favorecida ha tenido oferta de compra hasta por 300 colones, lo cual significa que

resultará un buen negocio.

—Las operaciones de la Caja de Conversión en esta semana han sido bastantes y su movimiento lo ha justificado.

Juan Bautista Chinchilla va a México

El señor Juan Bautista Chinchilla, uno de los líderes obreros de la capital, ha declarado anoche en la reunión que tuvieron los barberos que él va para México como representante de los obreros de Cartago, Alajuela y Limón y que siente mucho no llevar credenciales de los josefinos a quienes les ha pedido muchas veces esto, sin lograr que para tal objeto se reunan.

Va el señor Chinchilla a la Regional de México, en compañía de Luis R. Aré-

valo a tratar los asuntos de alta importancia que tiene que resolver el obrero costarricense en los actuales momentos.

Dice que lleva una misión muy delicada y que pronto habrá de estar al tanto de la situación de los proletarios de aquella nación para a su regreso, tratar de introducir en Costa Rica las mismas reglas de organización.

Sensible fallecimiento

En la ciudad de Cartago dejó de existir en la madrugada de ayer la estimable señora doña Joaquina Ortiz v. de García.

Era la señora Joaquina esposa de don Juan Sabino García, Bibliotecario que fué durante muchos años de la Biblioteca de Cartago y que falleció hace poco tiempo.

Sus funerales se efectuaron en la iglesia de San Francisco, a las cuatro de la tarde.

Con este motivo enviamos nuestro pésame muy sentido a sus hijos Jorge y Miguel Angel y demás miembros de la extinta.

La feria de mañana en Cartago

Reina mucho entusiasmo entre la juventud capitalina por asistir al soberbio turno que habrá de verificarse mañana domingo en la ciudad de Cartago.

Los fines que se persiguen, son arbitrar fondos para socorrer a todos los ancianos desvalidos de la República, como se encuentran en otros países.

El programa no puede ser más digno de toda protección.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York	400 3/4
Londres	383
Paris	108 3/4
España	284 3/4
Italia	84
Suiza	386 1/2
Bélgica	100
Amsterdam	40
Dólares sobre	
Berlín	400
más 100	

Demostraciones de afecto al honorable Presidente del Congreso

Muy cordial e interesante resultó el acto de ayer noche, el banquete ofrecido al Lic. don Arturo Volio en los comedores del Hotel Europa.

Concurrieron todos los Representantes incluso los de la prensa nacional.

Con galana trase, ofreció la fiesta el Dr. Cordero a nombre de la

Representación Nacional. Terminado el acto, un distinguido grupo de amigos acompañado al festejado a Cartago, en donde se brindó una co-

pa de champagne por el Lic. Volio, haciendo uso de la palabra los señores Cortés, Arias y don Ar-

El Liceo de Costa Rica necesita ampliarse

El Liceo de Costa Rica necesita ampliarse, dice persona que está al tanto de las cuestiones de la enseñanza, y naturalmente el único medio de hacerlo es tomar el edificio de la Escuela Juan Rulín que está al frente de este plantel, para lo cual se hacen las gestiones del caso.

Nosotros pensamos que de ser cierto es la intención que tiene el señor Director del Liceo don Fidel Tristán de desalojar a la citada escuela, debiera tomarse en cuenta cual es más importante para el desarrollo gradual de la inteligencia y de la educación del niño que concurre a estos dos planteles.

Entendemos que debe dársele preferencia al de primera enseñanza. En este sentido el problema es bastante delicado, pues entraña una injusticia manifiesta del Liceo de Costa Rica el querer dejar sin escuela a todo aquel vecindario. Este es un rumor que hemos oído por esas calles de Dios y que nos apresuramos a esclarecer.

Presidente; Juan Rafael Pérez, Fiscal; Ricardo Falcó, Secretario; Clemente Alpérez, Juan Rafael Herradora, Antonio Urbina, Ezequiel Rodríguez, Pedro Salazar, Jesús Pérez, vocales.

Es de esperar que habrá gran concurrencia de socios en la Asamblea de esta noche, pues hay otros asuntos de gran interés para sus asociados.

LA COMPETIDORA "COSTARRICENSE" TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Suscribase Ud. a LA PRENSA

Reunión de la Liga antialcoholica

Según estaba anunciado, ayer noche se reunieron todos los miembros que laboran conjuntamente por este problema de carácter social. Hubo también regular concurrencia de señoras y de particulares.

La señora Corina Rodríguez animada del mismo deseo que con el mayor desinterés ejerce por este bello ideal, abrió el acto y explicó los móviles de la reunión.

Se conocieron varios e importantes capítulos y se dió cuenta del estado en que se encuentra la campaña que abarca a toda la República.

Se conoció de una Asamblea General, para proceder a la aprobación de los Estatutos, que elabora el Lic don Pedro Pérez Zeledón.

Plausible es la idea que se persigue, y a ella deben acogerse todas las personas de buena voluntad, a fin de salvar a los niños de ese repugnante vicio del licor, que tantos estragos está actualmente haciendo en muchos lugares.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los señores que desean exhibir sus tarjetas de identificación en el edificio Metá-

La corrida de toros en el Moderno

El simpático Enhart, cómico, malabarista, exótico y torero, recibió ayer diez toros finos, jóvenes y bravos, que se los han remitido del Guanacaste.

Estos toritos, considerados como superiores, serán probados esta misma tarde en la plaza de toros en presencia del público.

El primero de estos toros bravos se lidiará mañana en la gran matinee que se dará a las cuatro de la tarde.

En esta función popular, puesto que sólo costará la luneta 2 colones, se pondrá en escena la brillante revista «Oro, Seda, Sangre y Sol» en la que se distinguen de un modo extraordinario la eminente bailarina Olga

CRONICA TEATRAL

tan ruidosamente ovacionada todas las noches, Ricardo Santamaría que hace un charro graciosísimo y el propio Enhart en el «Atonio» que baila el geroftin con detrimento de sus pantalones y en el «pelao» de tequila y pistola.

La revista terminará con la vistosa corrida de toros, en la que Enhart demostrará sus envidiables habilidades de torero.

Será la matinee más interesante de la temporada.

Se prepara una gran función en la que se celebrará una corrida de toros con tres toros, que será un acontecimiento en la alegre temporada de Alegría y Enhart.

Feria de Lausanne

De cien a ciento veinticinco turistas llegarán a San José cada semana, principiando la temporada el domingo 18 de enero presente.

No se debe perder la oportunidad de ofrecerles un atractivo más, haciendo conocer a los turistas americanos los valiosos productos de nuestro suelo, de nuestras industrias y del arte nacional.

Con este objeto mandamos a los señores que desean exhibir sus tarjetas de identificación en el edificio Metá-

lico, abierto de 13 hs. a 17 hs.

El señor don Gerardo Fernández está encargado de recoger las adhesiones y les dará todos los datos que necesiten, y para más pormenores,

TEODORO H. MANGEL Delegado de Costa Rica

Nota.—Los domingos, día de turismo, los productos destinados a la Feria de Lausanne, estarán exhibidos en el Edificio Metálico de 14 hs. a 17 hs.

Ricardo Falcó Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

El jardín zoológico en el Parque Bolívar

Ayer fuimos informados de que se trabaja activamente en la construcción de buenas jaulas y demás objetos necesarios para la instalación del jardín zoológico en el Parque Bolívar, pues hay empeño en trasladar todos los animales del Museo a aquel pintoresco lugar. La Dirección Gral. de Obras Públicas es la encargada de hacer todos estos trabajos. También se piensa hacer en el referido Parque Bolívar algunas reformas tales como una escalinata que evite el gran número de vueltas que hoy hay que dar para llegar al sitio donde está el busto del Libertador, una verja en todo el frente principal del Parque y otras muchas reformas que son indispensables para embellecerlo.

Cuando todo esto se haya hecho, indudablemente éste será el lugar predilecto por los turistas y ya tendremos tres cosas buenas que enseñarles: el Teatro Nacional, la Sabana y el Estadio y el Jardín Zoológico.

Cambio de Directiva

Esta noche, a las ocho, se celebrará asamblea en la Sociedad Cooperativa, en la cual se procederá al nombramiento de nueva Directiva de esta importante institución.

Según se nos ha informado existe el propósito de nombrar a los socios señores Julio Padilla,

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:
RAFAEL FONSECA CALVO

Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P

Nota del día

DE LA RUSIA PELIGROSA

La altivez de Trotzky

A pesar de la campaña sistemática que la gran prensa burguesa de todo el mundo viene sosteniendo contra el comunismo ruso, dándole por fracasado, Rusia continúa siendo la preocupación de todos los gobiernos, preocupación que se hace más intensa cada día que pasa.

Desde hace quince días, todos los grandes periódicos del extranjero vienen repletos de noticias más o menos importantes que se refieren a Rusia, tanto que los Jefes de la revolución rusa han podido decir que se sienten orgullosos de ser la preocupación de toda Europa.

Inglaterra y Francia están profundamente inquietas ante la posibilidad de que la China proclame el comunismo y se alie con Rusia. Esto podría ser el principio del fin de los europeos en el Asia.

Respecto a las noticias del Interior de Rusia, se mienta demasiado y con un descaro inaudito. Son aquellos que en 1917 nos aseguraban que el comunismo ruso no duraría dos meses, y lo vemos durando ya siete años, continuando después de tanto tiempo al frente de la revolución de los mismos hombres que la iniciaron, sin que se hayan destruido unos a otros, como ocurrió en la Revolución Francesa y en casi todas las revoluciones.

Lo que parece cierto es que por diferencias de criterio, se ha emprendido en Moscú una campaña pública contra Trotzky por razones que no se han explicado claramente.

Sin embargo, Trotzky continúa en su difícil puesto de Comisario de Guerra, desde el cual dirigió la revolución.

Los diarios burgueses que nos presentan al gran revolucionario como egoísta y ambicioso, no saben lo que dicen. Egoístas personales, no. Ambiciosos idealistas, sí.

Conocimos a León Trotzky en la Habana en 1916 poco antes de la revolución, cuando venía de España para dirigirse a los Estados Unidos. Y por nuestra entrevista de entonces con él y por todos sus antecedentes, sabemos que es hombre de sacrificio, sin vanidades personales y con un gran fanatismo por el ideal, con un formidable talento de sociólogo y una voluntad inflexible.

Cuando Kerensky huyó de Petrogrado al ver a los marineros de Kronstand sublevados por las calles, Trotzky quedó al frente de la Asamblea Constituyente y proclamó el comunismo, para entregarle después la dirección a Lenin apenas éste pudo salir de su escondite, puesto que Lenin era el jefe y Director de la mayoría socialista.

Trotzky discutió y firmó con los alemanes el Tratado de paz, profetizandoles que dos años más tarde no tendrían ningún valor aquel Tratado porque Alemania habría perdido la guerra.

Trotzky realizó, como un milagro, lo que se creía imposible: recoger los restos del ejército zarista, dispersado en temibles grupos de salteadores, y darle una nueva bandera y un nuevo ideal y convertirlo en otro ejército disciplinado capaz de salvar a Rusia y a la Revolución baténdose con éxito en Siberia y en Ucrania, en Polonia y en Crimea.

Después de Lenin, poco menos que canonizado, Trotzky es el alma de esa gran revolución que tiene preocupados a todos los gobiernos del mundo. Así se comprende que solo discute principios doctrinales y se niega a contestar absolutamente nada a los ataques personales que ahora se le dirigen. Tiene la altivez de los apóstoles que saben que están cumpliendo una altísima misión histórica y se consideran más allá del bien y del mal.

A esa campaña personalista está contestando con indignada energía el Ejército Rojo, que sigue fiel a su famoso Comisario que le dio vida. Pero él sigue callado y su silencio empieza a dar miedo.

Pase lo que pase, mientras Trotzky continúe al frente del ejército revolucionario, ni fracasará la revolución ni retrocederá siquiera. Es de esos hombres, aims de una idea, que alcanzan la victoria definitiva o perecen en la demanda.

Quizás en todo eso solo haya una confabulación europea para ver si pueden anular al temible hombre de acción, que se ha convertido en 'el coco' de los gobiernos capitalistas.

BERNARDO MERINO

Lea "La Prensa" todas las tardes.

La Sacra Familia
Gold Mining Company no pagará impuestos territoriales

Por sentencia de la Sala de Casación publicada ayer, se declara que la sentencia de la Sala Primera de Apelaciones no es ca-able y en consecuencia queda revocada la del señor Juez Primero de lo Contencioso Administrativo que había obligado a la Sacra Familia Gold Mining Company a pagar el impuesto territorial respectivo. Consideró la Sala Primera de Apelaciones

al revocar la sentencia del Juzgado, que los propietarios de minas solo son usufructuarios y no dueños de las propiedades que corresponden al Estado y que además están obligados a pagar únicamente como gravamen un impuesto sobre el producto bruto que extraigan.

En consecuencia la Secretaría de Hacienda devolverá a la Sacra Familia lo pagado indebidamente.

El Contrato
Revilla Lutz y Co.

En La Gaceta de ayer se publica el importante contrato celebrado entre la Secretaría de Fomento y don Agathon Lutz Stiegelro acerca del cultivo de bananos en la región del Pacífico. El contrato tiene trece cláusulas y algunos aditamentos, todos de interés para el Estado y los contratistas. Los contratistas se obligan a cultivar antes de dos años 500 hectáreas de bananos, 2000 hectáreas antes de 5 años y no menos de 5000 hectáreas diez años después, todo a partir de la fecha en que este contrato sea ley de la República. Felicitamos a los empresarios Revilla y Lutz y les deseamos éxito completo en su negocio.

Mundial

Revista semanal, Buenos Aires, 80 páginas de lectura selecta, con magníficas ilustraciones. Se vende en la Librería Tejedor Hnos. Avenida Central. Precio \$0.50 el número.

Los barberos y la
Municipalidad

Hoy se reúne la Municipalidad con objeto de conocer de varios asuntos figurando entre ellos, el de actualidad, o sea el que concierne al impuesto sobre negocios de barberías.

En esta reunión habrá interés, pues se conocerá del informe que presentarán también las respectivas comisiones técnicas cuyos miembros habrán de prestar hoy el juramento de ley.

Traslado

La tienda de ropa LA MARQUESA de don CESAR ARGUDAS se ha trasladado a la calle central, frente al Mercado, local que ocupaba «La Marina» de don Eduardo Castro S.

Volvió a su puesto

Enfermo de algún cuidado estuvo don José Antonio García estimado empleado de la Secretaría de Relaciones Exteriores y que ocupa además el cargo de Jefe del Protocolo. Hoy volvió a sus labores y lo cual celebramos mucho.

AVISO AL PUBLICO

Se avisa al público en general, que desde el primero de Febrero en adelante los precios por carrera en los carros del Tranvía, se cobrarán según la siguiente tarifa:

De San Pedro a la Sabana o viceversa, por carrera parcial o total, se cobrará 20 céntimos de colón. De San José a Guadalupe o viceversa, por carrera parcial o total, se cobrará 20 céntimos de colón. De la Avenida Fernández Güell al Pacifico o viceversa por carrera parcial o total, diez céntimos de colón, pero si se compran 2 tickets, éstos valdrán solamente 15 céntimos.

De la Avenida Fernández Güell a la Plaza González Viquez o viceversa, por carrera parcial o total, 10 céntimos de colón, pero si se compran 2 tickets, éstos valdrán solamente 15 céntimos.

Las personas que tengan tickets en su poder y no los usaren antes del primero de Febrero, deben presentarlos en las oficinas de esta Administración, donde se les pagará su valor, pues estos tickets no serán válidos en los carros después de esa fecha.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT AND TRACTION CO. LTD.
T. H. ZINK, Administrador General
San José, C. R., enero 15 de 1925.

De interés para
los señores abogados

En el Diario Oficial de ayer se publica una circular del señor Oficial Mayor de Justicia dirigida a los Comandantes del presidio de San Lucas y de las cárceles de la República, y como la circular es de interés para los señores abogados que hacen a sus clientes esta clase de solicitudes, la reproducimos a fin de que no omitan los requisitos de que ella habla.

«A los señores Comandantes del Presidio de San Lucas y de las Cárcels de la República.

Con frecuencia se reciben en esta oficina solicitudes de gracia de reos que se encuentran en esos establecimientos, a las cuales no puede darse curso deficiente: bien les falta la documen-

tación que exigen los artículos 3 y 26 de la Ley de 19 de octubre de 1909, o no están escritas en papel de \$0.25 que ahora corresponde, o vienen sin el papel suficiente para la tramitación.

A fin de que en lo sucesivo no sufran ninguna demora esas peticiones, ruego a ustedes que, al serles presentadas para su autenticación, adviertan a los interesados las deficiencias que noten en ellas para que las subsanen antes de ser enviadas a esta oficina.

Secretaría de Gracia y Justicia, San José, 13 de enero de 1925.

Soy de ustedes muy atento S. S.,

R. LOMBARDO FERNANDEZ
Oficial Mayor"

No hay servicio
de policía en el
barrio Keith?

En la callejuela de los Mora, entrando al nuevo barrio de Keith, no hay servicio de policía.

El vecindario en aquel lugar es considerable; hay más de 200 casas de familias pobres, las cuales suplican al señor Director General del Ramo, señale en el Rol de la Sección correspondiente, este servicio.

Suceden con frecuencia muchos robos y con especialidad algunos escándalos, sin que nadie acuda en defensa de aquel tranquilo y honrado vecindario.

Pueden matarse dos personas en plena calle sin que la autoridad se de cuenta.

La capital ha ido extendiendo su radio por el lado Sur del Pacífico, y es justo también, que los servicios policíacos ensanchen el suyo. No deben agruparse solamente en el centro de la ciudad. Hay barrios como el que acabamos de nombrar, que necesitan un poco de atención.

A nuestros agentes

Avisamos a nuestros agentes de los pueblos que están en deuda con nuestro periódico, para que liquiden en seguida sus cuentas.

A los que no lo hagan, les publicaremos sus nombres para que todos los conozcan y les retiremos el paquete.

Con que apresúrense a liquidar los que están en descubierto.

Marítimas

Limón 15 de enero. — Hoy a las 8 horas fondeó el vapor holandés "Oranje Nassau" de 2174 Tons. Procedente de Hamburgo, Amsterdam vía Cristobal OZ. con 18 horas de mar de Cristobal. Tripulantes 109. Capitán P. G. J. Vaeder Est y Consignado a C. H. rold Smith Carga 2805 bultos, 83584 kilos. Correo: 30 sacos. Pasajeros: José Vico Vallada, Eloisa M. de Cuello María E. Cuello, Eloisa Cuello, Amilia Cuello, Elisa Cuello, Elías Yaramillo, Alberto Mejía, Aurelio Araujo, Luis Anderson, Luisa de Anderson, Isabel Anderson, Margarita de Chocano, Amalia Sanabria S., Milton S. Saumell, Leonard de Castro, Luigi Guagliardi, Alejandro Garrido, Cecilia C. de Farrell, Jesús Rodríguez, José Bruno, Egbert A. Hutchingson, Arthur Goldsmith, Helosich Lubrecht. Pasajeros rechazados: Sheik Abdul Malek, Sheik Abdur Ros, Antonio Iglesias, Abdullo López, Anara R. G. de López, Carlos Martínez, José Serna y José A. Izquierdo.

El Capitán de Puerto. — A. S. Rees.

Vecinos

agradecidos

Un grupo grande de vecinos del barrio México del caserío que queda a 300 varas al norte de la casa de don Paco Amerling nos encarga manifestar por este medio al señor Director General y Comandante de Policía de la Segunda Sección, el agradecimiento del vecindario por haber accedido a la petición que se les hizo de mantener por aquellos lugares un policial fijo. Eran muchos los desordenes que por aquel sitio poco alumbrado se cometían por trasnachadores y rateros y la presencia de la autoridad ha venido a tranquilizar a los vecinos honrados.

Complimos gustosos el deseo de los vecinos

Suscríbese a La Prensa

El ejercito rojo quiere a Trozky

Berlín.—A despecho de la férrea censura de las autoridades del Soviet, se reciben noticias en Berlín, dando cuenta de que el ostracismo de León y Trozky, Comisario de la Guerra a la Península de Crimea, será causa de que los enemigos del Gobierno de Moscou ganen terreno en toda Rusia.

El descontento existente entre la masa proletaria del pueblo ruso, presenta tres aspectos diferentes: malestar entre los campesinos, producido por los fuertes impuestos; agitación entre los obreros cesantes, y las disensiones surgidas entre los mismos comunistas.

Trozky es uno de los principales elementos en la última categoría.

Los sucesos sangrientos desarrollados en Moscou, el día de su salida para Crimea, muy bien pudiera ser el preludio de más graves acontecimientos sin excluir el derrocamiento del régimen soviético a juzgar por las noticias que se filtran de Rusia.

REBELDES POR EL HAMBRE

Uno de los conflictos más serios registrados en los últimos meses y que ha alarmado no poco a los Comisarios de Moscou, ha ocurrido en Nijní Noxgord, donde una banda de rebeldes acudida por el famoso Tcherny, controló prácticamente el territorio durante varias semanas, apoderándose de los almacenes y cooperativas del Gobierno distribuyendo gratuitamente los víveres y alimentos entre la población hambrienta.

Más de quince comunistas fueron asesinados en tres meses y no fue posible someter a los rebeldes hasta que varios regimientos de Moscou hicieron acto de presencia.

Ahora se dice que Tcherny ha sido fusilado, en unión de varios cabecillas.

El descontento reinante en el distrito de Nijní, lo revela el hecho de que dos presi-

dent-s soviets locales hicieron causa común con los revoltosos y levantaron en armas a toda la juventud comunista.

Los citados presidentes de soviets revelaron a la población los secretos del Gobierno Central y los métodos puestos en práctica por la terrible Cheka.

LA CARCEL FOCO DE REBELDIA

Recientemente, once comunistas encarcelados decretaron la huelga del hambre, que fue secundada por muchos reclusos que eran partidarios de Trozky.

Los admiradores y secuaces del Comisario Ruso de la Guerra están dispuestos a recurrir a procedimientos violentos ahora que su caudillo ha sido desterrado. El ejercito rojo sigue leal a Trozky y reusa someterse a M. Founze, que ha sido nombrado a reemplazarle.

Varios rusos llegados a Berlín procedentes de Moscou, manifestaron que se esperaban graves acontecimientos en la capital del mundo comunista por lo que concierne al estado de las fronteras rusas, el corresponsal del «Lokal Anzeiger», que estuvo hace poco en Baranovich, asegura que la situación se asemeja a la que prevalecía durante la guerra. Los polacos huyen hacia el interior del país, ante las atrocidades que cometen los rusos.

Los ferrocarriles polacos y los continentes de la frontera son frecuentemente atacados por los rojos.

El alcalde de la ciudad de Baranovich, ha lanzado una proclama a los residentes aconsejándoles que construyan barricadas y parapetos cerca de sus casas con el fin de que la policía pueda refugiarse en ellos y prestarles protección.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el «NATIVO» BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Tenagite su muestra que solo hay un «Bromo Quinina» La firma de E. W. GROVE en cada caja.

EL DUQUE CIRILO, SUSTITUTO DEL ZAR

París.—Tan pronto como la gran duquesa Victoria Feodorovna llegue a París, quince miembros de la familia de Romanoff, se reunirán en consejo, para dirigir una súplica mancomunada a la emperatriz María, madre del infortunado Zar Nicholas, con el fin de reconocer como Zar al gran duque Cirilo.

Todos los grandes duques, con excepción de Nicholas, han aceptado la proclamación del gran duque Cirilio.

Entre ellos han acordado un programa administrativo para Rusia, en el cual se incluye la monarquía y una serie de reformas sociales, sugestivas para las masas proletarias.

Los miembros de la familia Imperial aseguran que la Emperatriz María no se opone a las pretenciones del gran Duque Cirilo, pero aguarda solamente tener más pruebas sobre la tragedia de Ekaterinenberg, en la que se dice que su hijo el Zar, su esposa y sus nietos fueron asesinados.

Las pruebas de la trágica muerte de la familia Imperial rusa les serán presentadas ahora a la Emperatriz. Si ésta reconoce como legítimas las pretenciones de Cirilo, probablemente los partidarios del gran duque Nicholas le prestarán también su adhesión y se presentarán formando un bloque compacto, contra los bolcheviques.

La mayoría de los miembros de la antigua familia Imperial carecen de fortuna personal y se dedican a profesiones variadas, en contra de las denuncias hechas por los rojos, que los han presentado como parásitos sociales.

El gran duque Dimitri ha resuelto dedicarse a agente comisionista para la venta de champagne. El hecho ha sido favorablemente omeado por la colonia rusa y se espera que otros nobles sigan sus huellas democráticas.

Lea La Prensa; su material le interesa

LOS DESERTORES SE RAN FUSILADOS

París.—Un despacho exclusivo informa que las tropas españolas en Marruecos no podrán mantener a Tetuán, importante plaza en la nueva línea de defensa que están tratando de formar, porque Abd-el-Krim las está hostilizando con demasiada fiereza.

Esta noticia, que proviene de Madrid, llegó a esta capital acompañada por la información de que el general Primo de Rivera, comandante de las legiones españolas en Marruecos, trasladará su cuartel general de Tetuán a Ceuta.

España que abrigaba la creencia de que el ejército se estaba recobrando de los descalabros sufridos, ha quedado estupefacta con la mala nueva.

Se ha imprimido una circular de Primo de Rivera en toda Europa, con excepción de España, informando que todos los desertores serán fusilados. La circular añade que toda persona, civil o militar que hable de una posible derrota en la zona española, será procesada por un Consejo de Guerra.

El general de Rivera confía en que podrá efectuar una brillante retirada hacia los puertos de Larache, Ceuta y Melilla.

Se sigue rumorando en Madrid que es breve regresará a dicha capital, renunciando a su puesto como Jefe del Directorio militarista y pidiendo al Monarca que forme un Gobierno constitucional.

PROFECIAS PARA ESTE AÑO

París.—El profeta más activo de Francia, el profesor Raymond, augura una guerra entre el Japón y los Estados Unidos entre los años de 1942 y 1950.

Su pronóstico anual para 1925 es tan alto de extensión que, como se ve, le ha sido preciso explorar el futuro que corresponde a la próxima generación, a fin de suplir las deficiencias del año próximo, que será, según él, un año de tranquilidad sin

precedente, y comparable tan solo con los años que precedieron a la guerra.

Afirma el profesor Raymond que no habrá ninguna guerra de venganza entre Alemania y Francia, sino más bien una aproximación entre 1934 y 1938. El Presidente Coolidge convocará muy en breve una Conferencia Internacional Financiera, en la cual participarán las grandes empresas bancarias de los Estados Unidos, a fin de restablecer la normalidad sobre sólidas bases.

Dentro de unos cuantos años las deudas Internacionales serán ajustadas comercialmente en una forma tal, que los deudores se verán relevados, prácticamente, de todo pago.

El profesor Raymond ve una nueva monarquía en Baviera, bajo la Casa de Wittelsbachs y extendiendo su protección a Austria. Precede, además, el ingreso de Rusia a la Liga de Naciones en 1926 y una catástrofe ferroviaria en la línea del Pacífico, en los Estados Unidos.

ALEMANIA PIDE SU INGRESO EN LA LIGA DE LAS NACIONES

Ginebra.—El gobierno alemán ha enviado una nota

a la Liga de las Naciones abordando de plano el tema de su admisión a ese organismo internacional. Alemania declara sin embargos en dicho documento que en caso de que estalle un conflicto internacional, desea disfrutar de absoluta libertad de acción, quedando a su propio arbitrio la limitación de sus actividades.

Del texto de la nota alemana desprende que esta nación desea una posición excepcional como miembro de la Liga, por carecer de suficientes fuerzas militares, aunque hace resaltar que no demanda privilegios especiales. Alemania sostiene que si se le obliga a participar en todas las sanciones de carácter militar que decreta la Liga, se verá forzada a hacer valer su derecho de neutralidad, «última defensa de un país desarmado».

En los centros diplomáticos de Ginebra se considera que la nota alemana exige un detenido estudio y que probablemente será causa de que se difiera la fecha de su ingreso en la Liga.

La nota alemana ha sido redactada por el doctor Gustav Stresemann, Ministro de Relaciones Extranjeras y es la segunda que sobre el mismo asunto ha sido transmitida a los miembros del Consejo de la Liga.

CONSTANTINO NAVAS

Cien varas al Sur del Hotel Washington.—San José, C. R. Gran variedad de juguetes de todas clases.—Surtido completo de discos ingleses.—Todo a precios bajísimos.—Visite nuestro establecimiento y se convencerá. Saldrá satisfecho.

LABOR DE LOS CORRESPONSALES

De Aserrí

Jóvenes que seguís el derrotero que os marcan los viejos patriarcas cuyas miradas brillantes penetraron en el corazón tierno de sus hijos, sed agradecidos y laborad en conjunto por el progreso de esta localidad, asiento de generaciones pasadas cuyo sólo recuerdo es motivo de nuestro orgullo.

En este pueblo, a Dios gracias, hoy tenemos elementos buenos, ya para regir los destinos de la comunidad, ya para aconsejar, o ya para ayudar a las diferentes obras de progreso hoy en perspectiva; por consiguiente cremos con fundada razón que este pueblo puede ir más allá cuando exista completa armonía entre sus hijos y cuando con más propiedad se guarde la debida consideración y el respeto por los bienes propios y los ajenos.

La primera autoridad local como el señor Alcalde son personas indispensables tanto por su carácter y dignidad como porque son suficientemente responsables de sus actos. Por tal motivo, Aserrí marcha muy bien en la actualidad y esperamos que llegará el día en que, comprendiéndose así se les guarde el respeto y la consideración a que ellos son justamente acreedores.

Los pueblos cultivados no son nunca autoritarios porque la instrucción trae siempre consigo el principio de respeto por las leyes y con

ella la disciplina y el orden, propios de los países cultos. Si se comete alguna falta, se castiga con el fin de mejorar, siguiendo tras el ideal sublime de emancipar al individuo del dolor, al que cayere por ignorancia o por error. Con la cultura viene también la unión y con ella el vigor de los pueblos, como lo vemos en los Estados Unidos del Norte. La unión es la fuerza.

Próximos ya a inaugurar nuestro alumbrado eléctrico gracias a los meritorios esfuerzos de un grupo de nuestro elemento bueno y al de don Próspero Fernández, hago un llamamiento a los jóvenes aserriseños para que todos unidos laboren con más empeño por el progreso y bienestar de este mi querido terruño.

Aserrí, 12 de enero de 1925.

CORRESPONSAL

AVISO

Las solicitudes para construcciones de aceras, edificios, reparaciones de los mismos, instalación de pajas de agua y de servicios sanitarios deben ser dirigidas al Interventor en papel sellado de la 9ª clase (¢ 050), de acuerdo con lo que dispone la Ley de Administración de Servicios Públicos.

Gobernación de la Provincia de San José, 15 de enero de 1925.

El gobernador, ROGELIO SOTELA

Cuatro Canastas y un Ramo

Hoy tuvimos el gusto de admirar en la notable jardinería «La Camelia», situada 150 varas al Sur de la Iglesia de la Dolorosa, cuatro hermosísimas canastas de flores y un ramo precioso encargados para el Hotel Europa. Francisco Avila, el simpático jardinero es sin disputa alguna quien en este ramo lleva el primer puesto, pues ha logrado acreditarse como el jardinero chic de nuestra sociedad.

FOTOGRAFIA Manuel Gómez Miralles

Avenida Central Frente a Max Kipfer
Venta de Cámaras y demás accesorios.—Para trabajos a domicilio, precios sin competencia
Lláme al TELEFONO número 490

La Esmeralda

Armas finas
ESQUINA OPUESTA AL PARQUE CENTRAL
Cantina, Refre. quería, Repostería, Servicio esmerado.
Nuevo salón para refresquería y café. Abierto todos los días inclusive los domingos

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"
77. Avenida Este, N.º 344, CASA FALCO
Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

OBRAS DE ECA DE QUIROS
A @ 5-00 el tomo empastado
San Cristóbal, leyenda
San Onofre, leyenda
El señor diablo, artículos
Adán y Eva, cuentos
Los Matías, episodios de la vida romántica, 3 tomos
El Mandarín, costumbres chinas
Artículos, @ 2 el tomo

OBRAS DE ERNESTO RENAN
Averroes y el Averroismo, (ensayo histórico), pasta @ 6-00
Diálogos filosóficos, pasta @ 5-00
Páginas escogidas, @ 0-50

GUY DE MAUPASSANT
Cuentos escogidos, pasta @ 5-00
LEOPOLDO LLAS (CLARIS)
Doctor Sullis, cuentos, pasta @ 5-00

FELIPE TRIGO
Las posadas del amor, novelas, pasta @ 5-00
En los andamios, rústica @ 3-50
El amor de LEON
A @ 5-00 el tomo empastado
La escuela de los sofistas, diálogos
Casta de Hidalgos, novela
OBRAS DE "AZORIN"
A 5 colonas el tomo empastado
El Licenciado Vidriera
Un discurso de la Cierwa
La voluntad
Los pueblos
Al margen de los clásicos
Antonio Azorin
El político

OBRAS DE GABRIEL MIRÓ
A 5 colonas el tomo empastado
Danza del cerdo, novela
Figuras de la pasión del Señor
El Ángel, hermosos cuentos con ilustraciones
Del huerto provinciano, cuentos, pasta, colonas 2-50
Las cerezas del cementerio, novela, pasta, colonas 2-50
Señorita y Señor, novela, Cl. 0-00

RUY DIAZ
El Romancero, poesías, con grabados 5 colonas

OBRAS DE ANATOLE FRANCE
A @ 5-00 el tomo empastado
El olmo del pasco, novela
Crainquebille, cuento
El crimen de académico, novela
El libro de mi amigo
La vida en flor, novela
Los deseos de Juan Servien, novela
La camisa, novelas
La rebelión de los ángeles, novela
Opiniones de Jerónimo Coignard
El pozo de Santa Clara, novelas
Bazar, novelas
El jardín de Epicuro, selección @ 0-30

OBRAS DE J. OCTAVIO PICON
A @ 5-00 el tomo empastado
Dulce y sabrosa, novela
Juanita Tenorio, novela
Sacramento, novela
La honrada, novela
Mujeres, novelas
Luzero y Juan Vulgar, novelas
La hijastra del amor, novela, 2 tomos
Drama de familia, cuentos
Cuentos de mi tiempo

PIERRE DE COULEVAIN
Nobicia americana : Eva triunfadora, novelas, pasta @ 6-00

VOLTAIRE
Cándido o el optimismo : Zadig : Micronovelas, novelas, pasta @ 5-00

WALTER SCOTT
Kenilworth, novela, pasta @ 5-00

OBRAS DE R. PEREZ DE AYALA
A @ 3-50 el tomo
Bajo el signo de Artemisa, novela
La vida en un colegio de jesuitas, novela
El sendero innumerable, poemas
Prometeo : Luz de domingo : La caída de los limones, tres novelas poemáticas
Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
Bohémio y Apolonia, novela
El sendero andante, poemas
Luna, luz de miel, luna de miel, novela
Los trabajos de Urbano y Susana, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel
El ombligo del mundo, novela
Cuarto menguante, novela @ 0-30

OBRAS DE PLATON
El Estado o la República, 2 tomos @ 7-00

OBRAS DE LUIS ARAUQUISTAIN
A @ 3-50 el tomo
El peligro yanki
España en el crisol
Las columnas de Hércules, farsa novelada
El archipiélago maravilloso, novelas
La República de los Soviets, @ 1-00

OBRAS DE MANUEL UGARTE
A @ 3-50 el tomo
La novela de las horas y de los días, novela
El crimen de las máscaras, novela

OBRAS DE JOSE S. ALVAREZ
a @ 2-50 el tomo
Cuentos de Fray Mocho
Súper crisol
Memorias de un vigilante
Cuentos, a 40 céntimos ej.

OBRAS DE RAMON GOMEZ DE LA SERNA, a @ 3-00 el tomo
El chafet de las rosas, novela
La mancha de las acacias

OBRAS DE P. MARGUERITTE
A @ 3-00 el tomo
Mi grande amour
La fuerza de las cosas

OBRAS DE GABRIEL ALOMAR
A @ 3-50 el tomo
La política idealista
La guerra a través de un alma
Verba, prólogo de Azorin

UN DIRIGIBLE MAYOR QUE EL ZR-3

Paul W. Litchfield, vicepresidente y gerente general de la Goodyear-Zepelin Corporation, en vista del éxito alcanzado por ZK-3 en su vuelo trasatlántico, proyecta la construcción de otro dirigible de 500000 pies cúbicos, el doble del anterior. Este dirigible se destinará especialmente para el servicio a través del Atlántico.

Un cuerpo de dibujantes, dirigidos por el doctor Karl Arnestein, inició los planes de trabajo inmediatamente después del arribó ZR-3 a los Estados Unidos. "Nosotros sólo esperábamos, dice el señor Litchfield, la feliz terminación del vuelo ejecutado por el ZR-3 para proceder inmediatamente al dibujo del nuevo dirigible destinado sólo para el servicio trasatlántico. Desde el momento en que la gran aversa se elevó en Friedrichshafen, comprendimos que podíamos estar seguros de marchar hacia adelante."

Hospital para animales

Se ha alojado para su curación tantos pacientes en el Hospital de Animales sostenido en la ciudad de Nueva York por la Liga Femenina para los animales, que hay el propósito de agrandar la Planta. Al hacer las reformas se podrá disponer de una sala aparte para los convalescentes, otra para las operaciones quirúrgicas, otra para las enfermedades de la piel; etc. El Comité de los Animales, sin casa, que encuentra hogar para los animales extraviados que están sanos y destruye piadosamente a los enfermos, tendrá sus apartados en el sótano. Uno de los nuevos aspectos del hospital ensanchado será la cocina moderna donde se pueden preparar los alimentos destinados a los animales sugetos a dieta. El año pasado la Liga Remolca proporcionó cuidados a 1727 animales enfermos y dañados y dió tratamiento clínico a 11636.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

LA MEJOR
Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur
Propietario. JUAN LUIS CAMPOS
Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado Núm. 935

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABAROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO N.º 411 TELEFONO N.º 694

La Piedra del Canal

JUGUETOS TREJOS y etc. Cia.
Frente al Barco Angló
Gran surtido de relojes suizos.—Relojes despertadores, de pared y de bolsillo. Joyería alemana. Artículos para regalos de matrimonio. Precios al alcance de todo el mundo.

TALLER DE ENCUADERNACION ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.
Casa Falco, oficinas y talleres de LA PRENSA, 77 Avenida Este N.º 344, Teléfono 71, Apartado P. SAN JOSÉ—COSTA RICA

Muebles Nuevos

Para regalo de Pascua y Año Nuevo
Hay un gran surtido a precios muy bajos
F. ASCH & Co.
50 varas al Sur del Hotel Washington — San José
Los mejores libros de Literatura, Ciencia, Art, Pedagogía y Sociología los encontrará en la Dirección de La Prensa. Precios económicos. Casa Falco

COMPRES UD. LA PRENSA

El diario de a tarde más antiguo

Negligencia de la inspección de construcciones escolares

Hace ya mucho tiempo que el público se queja de la negligencia del Inspector de Construcciones Escolares, empleado que, según se nos informa, ha adoptado la muy reprensible táctica de achacar sus propios errores o su propia incuria a sus superiores, cuando ya éstos han dejado de ocupar sus puestos y no pueden hacer ni beneficio ni daño.

Sabemos de varias escuelas que están por ser construidas hace años, y cuyos planos y presupuestos el referido Inspector de Construcciones dice a cada interesado que tiene listos, sin ser cierto. Todas estas cosas perjudican a los vecindarios, quienes tienen verdadero derecho a que se les preste oído. Naturalmente, la culpa de esta situación pesa exclusivamente sobre el antedicho empleado, y no sobre sus superiores, quienes abundan en actividad y en buenas intenciones.

Ya es tiempo de que esto se sepa por la prensa, y que el país vaya conociendo a los empleados incumplidos, quienes debieran renunciar si no desean decir la verdad ni trabajar, pues el pueblo que paga contribuciones tiene derecho a exigir puntualidad.

Por qué festejamos a Mc. Donald

No queremos confundir la ironía de los ingenios que ponen un tono alegre sobre el suceso gris de nuestra vida, con el zumbido irritante de los escarabajos de cierta "boñiga" intelectual que han querido hacer moña de una manifestación sincera, humilde y digno de Ramo y Mc Donald, iniciada por un grupo de obreros, un abogado y una maestra.

Naturalmente, tal homenaje no tuvo las proporciones que era de desearse. Pero estamos satisfechos, porque en él nos acompañó una minoría egregia de maestros, abogados, periodistas, un ex-presidente de la República, y esa masa inquieta de trabajadores que a veces por intuición salva el decoro nacional, aun cuando se trate de las cosas más complicadas para su escasa cultura.

Y fuimos a ese homenaje porque sentíamos el deber de manifestar nuestra simpatía a ese grande hombre en cuyos hechos y en cuyos escritos se han fortalecido y mejorado nuestros antiguos ideales.

Sabíamos que Mc Donald no venía a buscar petróleo; que no venía a contar cabezas de ganado; que no era un prestamista que viniera a valuar garantías; que no venía a contar granos de café ni racimos de bananos; y que ni siquiera era su objeto cumplir con las funciones de este país. Suponíamos que, como escritor, como político, como sociólogo, le interesaría conocer la cantidad de ideales de nuestro pueblo, y lo que nos dice que este

UN OBRERO

De "La Tribuna"
La reunión de mañana
La Beneficencia Española celebrará asamblea mañana, domingo, a las tres de la tarde, para proceder al nombramiento de algunos miembros de la Directiva.

Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, listas y demás artículos de alta y repostería. — Vengan a nuestro establecimiento. Precios muy bajos.